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“作为市场机构，我
们钟情的，就是更友好、
更有活力的投资环境和
人文环境，这对我们团队
发展及运营建设至关重
要。”世纪前沿市场部总
经理助理刘靖毅说。这
家知名百亿级私募基金
成立于 2015 年，2021 年
迁至海南，借助海南自贸
港的发展红利，目前公司
管理规模已近330亿元。

刘靖毅认为，海南自
贸港的政策优势吸引了众多国内外企业和投资者。量
化私募公司可以与这些企业和投资者建立合作关系，共
享资源，实现互利共赢。因此，他们团队对海南开放、包
容的资本市场青睐有加。

奔向自贸港 聚焦新产业

佳泽，寓意为“好的
水池”，这是佳泽基金创
始合伙人陈力在“南海之
滨”的创业初衷。陈力介
绍，佳泽基金致力于在高
水平金融开放的时代浪
潮下，依托海南自贸港各
项政策红利，发挥团队专
业可信的资产管理能力，
为客户提供稳健增值的
优质资产。

“佳泽基金的策略涵
盖可转债指数增强、事件

因子量化选股及期现基差交易策略，推崇‘稳健+灵活’
的投资理念。在权益标的选择上，偏好高成长性、护城
河深、现金流健康的优秀企业。”陈力指出，新质生产力
的发掘和发展，是提高A股未来潜在回报率的关键。同
时，海南在发展跨境人民币业务上的积极探索，或会给
投资交易带来更广阔的舞台。此外，海南在前瞻布局南
繁种业、深海科技、商业航天“三大未来产业”，或会给产
业链上的相关企业在资本市场带来新增长。

云昱基金创始人张
一云则是地道的海南人，
他将医药行业的研究经
历用于指导投资，赚到了
在资本市场的第一桶金。

“我在实验室待了多
年，对研究工作侧重于精
度和准度，追求每一个关
注因子的深度分析。这
一风格让我在转战资本
市场后受益匪浅。”张一
云表示，“小而精”的线下
会议能够让私募基金管

理人充分进行头脑风暴，对新兴产业有更新、更深入的
理解。

张一云的投资理念也与他的个人喜好高度契合。这
几年，他一直在资本市场挖掘高成长、低估值且在未来拥
有稳定市场需求的行业隐形冠军。“目前海南在智能制造
及生物医药等新兴产业已涌现出不少明星企业，未来，海
南的前沿科技产业会有更多的投资机会。”张一云说。
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“走进私募·共话新质生产力”系列活动②三亚湾壹号之

□ 本报记者 林师炜

厘清投资主线 助推行业向“质”迈进

新质生产力正成为近期资本市场关注的焦点。投资者该如何理解其内涵特征和发展重点？如何挖掘
新质生产力领域蕴含的巨大投资价值？

6月6日上午，海南世纪前沿私募基金管理有限公司、海南佳泽私募基金管理合伙企业（有限合伙）、云
昱私募基金管理（海南）有限公司三家私募基金参会，开启了由证券导报主办的《走进私募·共话新质生产
力》第二场活动，共同解码新质生产力发展浪潮下的投资“功守道”。本系列活动由三亚湾壹号独家冠名。

会上，私募嘉宾均表示，目前公司的“投研功
课”正向“新质生产力”相关产业倾斜。

“最近一段时间，我们都在线上和线下进行调
研及考察，一方面是丰富和完善我们对前沿科技产
业及技术的认知；另一方面，也是想通过与同业、个
人投资者及企业高管交流，了解他们对新兴产业、
未来产业的理解。”张一云说。

刘靖毅认为，新质生产力内涵丰富，在每个行
业都具有产业理念上的外延。“实操上，我们正借助
新质生产力研究新质生产力，但是我们在利用机器
学习、挖掘因子的同时，也会重视因子的逻辑性和
可解释性，做好人工验证和筛选，让研究更‘新’的
同时也更‘实’。”

“在新的发展浪潮下，我们的投资理念与策略
也需要进行迭代。”陈力表示，私募基金管理人可加
强新质生产力的研究覆盖，做好各类定性、定量评
估，合力拥抱新发展、新机遇。

会议最后，与会嘉宾围绕当前半导体、电气设
备、有色金属、煤炭等行业的投资逻辑进行了研讨，
并分析了政策引领下的供需格局及配置价值。此
外，与会嘉宾还聚焦当前的场外衍生品交易领域，
从风险管理、资产配置等角度出发，探讨了其交易
保护的效用和规范化管理的必要性。

顺应发展新趋势 持续务“实”向“新”

三亚湾壹号是来自粤港澳大湾区的实力上市国
企格力地产进军海南自贸港的首部“筑作”。择址三
亚湾凤凰海岸，傲居CBD臻稀金脉,直面湾芯一线海
景,打造约120米高云端峰境会客厅，力邀英国贝诺
建筑设计公司，融合三亚船艇文化与城市风情,以蒙
板式幕墙立面,创作“扬帆起航”的光幕美学建筑,定
标国际三亚的未来审美。置身其中，坐拥270°三亚
湾浩瀚海景，坐享戴德梁行星级物业管家服务，尽览
全天景色与三亚城市核芯的灯火璀璨。

作为数据驱动、提高生产效率的前沿技术，人工智
能（AI）可谓是新质生产力的典型代表之一。

刘靖毅称，虽然AI大模型在国内量化投研领域的
直接应用目前仍处于探索的阶段，但其在处理文本数据
等方面的独特优势已得到广泛认可，AI的相关技术如深
度学习等则早已在量化领域有所应用。

刘靖毅同时从行业场景的使用感受出发，分析了人
工智能（AI）技术在未来的前景，“以我们世纪前沿为例，
2020 年我们成立了 AI 团队并招聘了多位机器学习专
家，同时在硬件上建设了专用于机器学习的机房。这些
专家基于我们研究员提供的逻辑特征构建深度神经网
络，进一步寻找更具深度的市场结构规律，为我们的策
略带来了较明显的超额收益贡献。我们认为，未来会有
更多的‘AI+’场景落地并对量化行业进行深度赋能，比
如AI技术有望将推动数据产业链的完善，或有助于量
化管理人对另类数据因子的挖掘和应用。”

有别于世纪前沿在人工智能方向的大力投入，佳泽基
金更重视在人脑投资逻辑的基础上进行量化模型构建。

“新质生产力势必会催生新的商业模式、新的生产
工具及新的应用场景。”在陈力看来，新的方法论亦是新
的生产工具，是构成新质生产力的底层要素之一。体系
化的、可验证的、可重复的决策模型，是新生产工具在投
资领域的良好实践，它有效地提高了投资研究的效率和
投资决策的绩效。

陈力介绍，佳泽基金的投资策略基于统计科学、市
场事件以及价值逻辑，重在预测股票强弱，并不预测股
票涨跌。陈力同时强调了这也是中低频股票量化策略
的共同特征，与市场其他类型的投资者并不存在利益冲
突，是市场多样性的体现，也有利于市场实现价值发现
的功能。

在谈到新质生产力影响的行业时，陈力指出了信息
的重要性。“随着科技进步，信息正成为继土地、市场、能
源之外的又一重要资源。信息是AI的粮食，那些生产
信息、获取信息、储存信息的企业和行业，在接下来的发
展演绎里可能会扮演越来越重要的角色。”此外，陈力还
表达了他对工业产业链条里自动化、智能化、数字化方
面科技创新的重点关注。

养老、能源是张一云近期持续关注的板块。“新质生
产力的目的是让全社会降本增效以及提供新产业和新
消费场景。先进的生产力有助于很多行业降本，在行业
降本后产品更有竞争力，之前没有跑通的商业模式也就
有了利润空间。例如光伏和配套电化学储能行业，正是
电池成本的下降才让这些新能源大行业有了可盈利的
商业前景。”

和医药产业相仿，养老产业也是人类永续的刚性需
求。张一云透露，目前在养老板块，公司正挖掘尚未充
分定价的医药器械及大健康服务企业，稳定的现金流、
稳健的经营及分红是他重要考量的指标。

几位与会私募嘉宾也结合海南自贸港发展的资源
禀赋及顶层设计，分析了未来海南新兴产业的发展前
景。他们认为，受益于外需好转的出口链及出海链，海
外资源品相关行业及面向出口的高端制造可能仍会有
相对收益。作为沿海省份，目前海南本土制造企业及在
海南从事大宗贸易的上市企业在海外市场具有巨大的
成长空间。

“向内求稳定，向外寻超额”
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